



Vorwort

2. Jahresbericht EnergieSchweiz

EnergieSchweiz ist das partnerschaftliche Programm zur Umsetzung der schweizerischen Energie- und Klimaziele durch Energieeffizienz und erneuerbare Energien gemäss Bundesverfassung, Energie- und CO₂-Gesetz.

Der vorliegende zweite Jahresbericht zeigt, dass EnergieSchweiz zunehmend Wirkung entfaltet, dass diese aber noch nicht genügt, um die Ziele zu erreichen. Dafür sind zusätzliche Anstrengungen erforderlich.

Der Bericht fasst die wesentlichen Informationen über EnergieSchweiz zusammen:

- Der erste Teil liefert eine kurze Beschreibung des Programms: Auftrag, Ziele, Strategie und Massnahmen.
- Der zweite Teil liefert die Bilanz über das zweite Berichtsjahr, einen Ausblick, die Schlussfolgerungen und eine Kurzzusammenfassung.
- Die CD-Rom im Anhang bietet vertiefte Detailinformationen und Fakten über die Aktivitäten der Partner, die Wirkungsanalysen und die Projekte.

EnergieSchweiz lebt von der Zusammenarbeit all seiner Partner, v.a. der Kantone und Gemeinden, der Agenturen, Netzwerke und Kompetenzzentren und den betroffenen Bundesstellen. Ihrem breiten und dauernden Einsatz verdanken wir die im Berichtsjahr zahllosen konkreten Aktionen und Beispiel gebenden Projekte, von den über 2000 Minergie-Gebäuden bis zu den 36 000 neu ausgebildeten Ecodrive-Fahrern, von den Vereinbarungen mit der Zementindustrie zur Erreichung einer CO₂-Reduktion von 44 bis 55 Prozent im Jahr 2010 bis zum neuen Verkaufsrekord von über 7500 immer wirksameren Wärmepumpen, von den 90 Energiestädten bis zu den nun in 24 Kantonen laufenden kantonalen Förderprogrammen von total 56 Millionen Franken. Wir danken all unseren Partnern für ihr Engagement im Berichtsjahr und in der Zukunft zugunsten von EnergieSchweiz. Gemeinsam werden wir die vorgegebenen Ziele erreichen.

Hans-Luzius Schmid, Programmleiter EnergieSchweiz